



Liebe Vereinsmitglieder,

**Unsere Sponsoren:**

Sparkasse Amberg/Sulzbach  
Optik Wöhlmann, Amberg  
Privatbrauerei Sterk, Amberg  
Volksbank Amberg  
Fa. Elektro Blödt, Amberg

der Vereinsausschuß wird in Zukunft in unregelmäßigen Abständen unter dem Motto „Der Planetengucker“ einen Rundbrief herausgeben, um Sie über die bisherigen Aktivitäten der Vorstandschaft und die Vorhaben in der Zukunft in groben Zügen zu informieren. Leider ist es uns bei unserer derzeitigen finanziellen Lage noch nicht möglich, dies regelmäßig zu tun, da wir durch den Teleskopkauf finanziell belastet sind und Portokosten sparen wollen. Wir weisen jedoch rechtzeitig in der Tagespresse auf Veranstaltungen hin.

Die bisherigen Vorträge dieses Jahres zu den Themen „Urknall – Zufall oder Gottes Schöpfung?“ sowie „Vom Werden und Vergehen der Sterne“ waren gut besucht und erbrachten größtenteils positive Rückkopplungen. Als nächster Vortrag steht eine „Praktische Einführung in die Himmelsbeobachtung“ auf dem Programm. Unser Vereinsmitglied Dieter Putz, redaktioneller Mitarbeiter der „Deep-Sky-Liste“ und, wie ich glaube, unser erfahrenster Beobachter, wird am Donnerstag, 24.06.99, um 19.30 Uhr darüber in der Bergwirtschaft in Amberg referieren. Dazu können Sie gerne auch weitere an der Astronomie Interessierte mitnehmen.

Wir wollen auch in Zukunft versuchen, unsere Vortragsreihe, aller Voraussicht nach in Zusammenarbeit mit der VHS Amberg, fortzusetzen. Weitere Termine stehen noch nicht fest. Entnehmen Sie bitte nähere Hinweise dazu in der Tagespresse.

Unser neues Teleskop (12,5 Zoll Newton mit Computer und Nachführung), welches mit Unterstützung der Sparkasse Amberg-Sulzbach finanziert wurde, konnte mittlerweile ausgiebig getestet werden und erzielte bisher bei allen Mitgliedern Zustimmung und Wohlgefallen. Die Beobachtungen damit finden je nach Witterung und Mond (Vollmond ist schlecht für „Deep-Sky“) statt. Für den Fall, daß das Teleskop auf der „Panzerplatte“ im ehemaligen Standortübungsplatz Rammertshof aufgebaut ist, finden Sie auf unserem Anrufbeantworter einen Hinweis. Sollten Sie den genauen Standort nicht kennen, sprechen Sie uns eine Nachricht auf, wir helfen Ihnen gerne weiter. Wenn Sie einen E-Mail-Anschluß oder ein Fax haben, könnten wir Sie online über aktuelle Dinge informieren. Teilen Sie uns deshalb bitte Ihre Nummer oder Kennung mit.

Zur Sonnenfinsternis am 11. August 99 werden wir in Zusammenarbeit mit der Volkshochschule der Stadt Amberg eine Fahrt in die Kernschattenzone organisieren. Der Unkostenbeitrag beträgt für Erwachsene 32.- DM, für Kinder und Jugendliche 16.-- DM. Die Mitfahrt ist nicht von einer Vereinsmitgliedschaft abhängig. Beachten Sie bitte hierzu auch die Hinweise in der Tagespresse. Anmeldungen für diese Fahrt werden nur über die VHS Amberg unter Tel. (09621) 10-238 bzw. 10-868 entgegengenommen.

Sollten Sie Sonnenfinsternisbrillen benötigen, können Sie diese zum Preis von 5.—DM bei uns erwerben.

Besuchen Sie auch unseren Vollmondstammtisch, der ■■■■ immer in der Presse angekündigt wird. An folgenden Terminen wollen wir uns jeweils um 19.30 Uhr in der Gaststätte Malteser in Amberg treffen:  
06. Mai 99, 22. Juli 99, 26. August 99, 23. September 99, 21. Oktober 99, 18. November 99, 16. Dezember 99.

Derzeit versuchen wir in Verhandlungen mit der Stadt Amberg eine Örtlichkeit ggf. mit Gebäude für den zukünftigen Sitz der „Amberger Volkssternwarte“ zu erhalten. Die Gespräche befinden sich noch im Anfangsstadium. Unser Vereinsmitglied Oberbürgermeister Wolfgang Dandorfer hat uns auf jeden Fall seine Unterstützung zugesagt. Interessiert sind wir an einem ehemaligen Wachgebäude des aufgelassenen Munitionslagers in Atzricht. Natürlich spielen auch hier die Finanzen eine große Rolle. So kommt ein Kauf nicht in Betracht. Gleichwohl wäre es durchaus vorstellbar in Form von Pacht oder Miete und in Zusammenarbeit mit städtischen Einrichtungen (z.B. VHS Amberg) den Grundstock für die Sternwarte zu legen. Es wäre schön, wenn der Verein eigene Räume hätte. Dadurch würden sich die jetzigen Probleme bezüglich regelmäßiger Treffen nicht mehr stellen.

Über die näheren Details dieses Vorhabens werden wir Sie selbstverständlich zu gegebener Zeit informieren.

In der Anlage haben wir Ihre Spendenquittung für die Mitgliedsbeiträge für das Jahr 1999 und die bisher von Ihnen geleisteten Spenden, für die wir uns sehr herzlich bedanken, beigelegt. Wir sind mit Blick auf die Errichtung der „Amberger Volkssternwarte“, die ja unser hauptsächliches Vereinsziel mit darstellt, auf finanzielle Hilfe angewiesen, um unser Ziel mittelfristig erreichen zu können und freuen uns über jede noch so kleine Unterstützung. Selbstverständlich sind wir auch an Sponsoringmaßnahmen interessiert.

Desweiteren haben wir Mitgliedsausweise erstellt und beigelegt. Die Vorlage des Ausweises wird dann notwendig, wenn zu Veranstaltungen in Zusammenarbeit mit anderen Einrichtungen Eintritt erhoben wird und die Mitglieder hiervon ausgenommen sind.

Zu Ihrer Kenntnis teilen wir Ihnen mit, daß der Verein derzeit 58 Mitglieder hat. Wenn man bedenkt, daß der Verein vor knapp einem Jahr - er wurde am 23.04.98 in das Vereinsregister eingetragen - von 14 Personen ohne großen astronomischen Erfahrungsschatz und Hintergrund gegründet wurde, dann kann man stolz auf die Jahresbilanz sein.

Der Vereinsausschuß freut sich auf jeden Fall auf das nächste erfolgreiche Jahr des Vereinslebens und bedankt sich für die Nachsicht, wenn es manchmal noch nicht rund lief. Es wird immer besser!

In diesem Sinne grüßt Sie in der Hoffnung auf viele sternklare Nächte

Ihr



Josef Ströbl  
1. Vorsitzender